

# EL CORREO

## DE MALLORCA.

### BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos os dias excepto los domingos.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**  
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 21 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 39 minutos.

Sale la luna á las 6 h. y 11 m. de la tarde.  
Pónese á las 4 h. 59 m. de la mañana.

**PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.**

Un mes: } con El Telégrafo 7 rs.  
          } sin El Telégrafo 3 »  
Un número suelto 3 cuartos.  
Anuncios cada linea 3 cuartos.

## PALMA.

Los principales periódicos de Madrid están mirando estos dias como un asunto de interés la formacion del nomenclator de todas las calles segun está mandado por Real orden de 1.º de diciembre del año último y la reforma de la numeracion á que deben estar arreglados los edificios. Unos diarios censuran defectos ó faltas cometidas en determinadas poblaciones, otros satirizan la eleccion de los nombres dados á ciertas calles, otros aplauden el celo ó la actividad desplegada por unos, ó reprenden la calma con que otros han procedido; pero todos ellos hacen referencia á trabajos ya terminados y que dan á comprender que la expresada Real orden ha tenido ya su debido cumplimiento. En esta provincia sin embargo, ó por lo menos en muchos pueblos inclusa la capital, no se ha hecho cosa alguna respecto del particular; así es que en Palma continuan muchas calles sin nombre, otras conservando denominaciones que valdría mas no tuvieran, otras en fin conociendose con nombres impropios ó dificiles de recordar por la ninguna analogia que tienen con la calle á que están aplicados. Por lo que hace á la numeracion, ninguna reforma le hemos visto sufrir; siguen muchos portales numerados sin ser mas que aberturas figuradas, continuan sin numerar otras que son practicables pero que han sido construidas recientemente, rige el mismo sistema de man-

zanas y de divisiones anómalas y defectuosas, y tenemos todavía en este asunto el mismo desconcierto que tantas veces hemos censurado. El *Correo*, que ha consagrado á ello algunos de sus artículos no ha hecho mas que imitar la conducta de sus colegas, que ya anteriormente habian manifestado su deseo de que fuesen pronto corregidas tantas imperfecciones; por manera que cuando ha sido expedida la citada real orden nada se ha mandado que la prensa de Palma no tuviese ya pedido. Justo era y natural que esa misma prensa tributase sus elogios á aquella disposicion soberana; justo es que ahora nosotros deploremos que el M. I. Ayuntamiento no haya procedido con la conveniente actividad en una reforma de todos deseada y dispuestas con eficaz recomendacion por el Gobierno de S. M.

No comprendemos como ciertas mejoras, y especialmente aquellos que sin exigir grandes gastos son de mucha conveniencia, pueden dejar de inspirar el suficiente interés á las personas encargadas de plantearlas. Comprenderíamos que una operacion para la cual fuese preciso un trabajo personal de los individuos que componen las corporaciones, encontrase el inconveniente de la natural molestia que aquella produciría; pero cuando no se trata mas que de mandar lo que otros han de hacer, no nos parece justificable una falta por ligera que sea de actividad ó de celo. La nomenclatura de las calles es en Palma una nece-

sidad; y el elegir nombres para ellas no creemos que deba ser una obra de romanos. Para la numeracion, está ya fuera de discusion y de estudio el sistema que seguirse debe, puesto que en la Real orden citada está marcado el modo como han de ser numerados los edificios: ¿qué dificultades pueden oponerse á que la numeracion se practique? Si falta una consignacion especial en el presupuesto para atender á ese gasto, abierto está el crédito de *Imprevistos*, que el Gobierno cuando fijó para esta operacion el breve plazo de un mes, vino á autorizar tacitamente la aplicacion del gasto á aquel capítulo ya que no era posible hacer previamente una consignacion especial.

Creemos pues que todos los Ayuntamientos de esta provincia que no lo hayan verificado, están en el caso de practicar la numeracion con toda urgencia; y á este fin nos dirigimos al Sr. Gobernador civil cuyo celo nos es bien conocido, rogándole se sirva dictar las oportunas disposiciones á fin de que los cuerpos municipales no solo la efectuen con la mayor exactitud sino que al estampar los números en los edificios y los nombres en los parages mas convenientes de las calles se valgan de azulejos, de manera que el ramo de ornato obtenga al mismo tiempo una mejora.

Segun el extracto de la cuenta municipal de Palma correspondiente al mes de marzo ha recaudado el Ayuntamiento la cantidad de 418,095 reales 23 céntimos en esta forma: 43.084,85 por existencias del mes anterior, 5737,55 por productos de propios, 8687,61 por idem de arbitrios, 48.539,82 por idem de beneficencia, 576 por extraordinarios, 1064,65 por cuenta de años anteriores y 40.407,75 por arbitrios sobre especies de consumo. Importa ademas la data 66.344,49 distribuidos de la manera siguiente: 40.801,76 por sueldos de empleados y gastos de oficina, 4032,33 por conservacion de la casa del Ayuntamiento, 16.892,64 por alumbrado, 4229,73 por limpieza, 363,66 por arbolado, 2218,46 por instruccion pública, 48.509,72 por Beneficencia 4045 por conservacion de edificios del comun, 7334,69 por empedrados, 495,85 por obras públicas, 74,88 por obras en el Molinar, 4844,43 por cargas, y 4564,46 por imprevistos. Importando el cargo 418.095, 23 y la

data 66,344,49 resulta para el mes próximo una existencia de 51.753, 74.

**CUIDADO CON LOS CALORES.**—En las inmediaciones de la puerta de la Calatrava hay una cloaca que debiendo desaguar en el mar tiene la acequia interrumpida antes de llegar á la orilla. Seria conveniente que se compusiese atendida la proximidad de la estacion calorosa.

**¡Y LA BEBEMOS!**—Dias pasados una muger estaba lavando ropa en la acequia que conduce el agua potable á esta ciudad, y en los alrededores del predio *Son Togores*. Es sobremanera repugnante un abuso de esta clase; y altamente reprehensible que la acequia que conduce á Palma el agua que todos hemos de beber permanezca abierta todavia y expuesta á que el agua sea destinada á semejante uso.

**SIGUEN LAS GRACIOSIDADES DE LOS CHICOS.**—Ayer tarde un muchacho se paseaba con un raton vivo atado con un hilo: una señora que llevaba de la mano á una niña, se detuvo para dejar pasar al muchacho, pero éste viendo á la niña asustada principió á perseguirla, la niña á correr el raton á hacer de las suyas, y la señora á huir de las impertinencias del muchacho para alcanzar á la asustada niña. ¿Qué hayamos de presenciar y sufrir todos los dias las imprudencias de semejantes malcriados? ¿Qué no hayamos de ver una sola vez un municipal que se presente á castigar tales desmanes?

**YO QUISIERA UNO.**—Dentro de poco veremos aumentarse el caserío que existe en los alrededores de la *Pedrera*; pues va á darse en establecimiento en aquel punto una porcion de terreno que ha sido dividida en gran número de trastes. Cada uno forma un solar suficiente para una casita y un jardin bastante espacioso.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga*.

## SECCION OFICIAL.

*Extracto del Boletin oficial correspondiente al dia 15 del actual.*

Varias resoluciones sobre autorizacion para procesar á empleados.

Real Orden autorizando á D. Valentin Gollbart para aprovechar las aguas del rio Llobregat.

La administracion de rentas de Inca publica el pliego de condiciones para la subasta de 300 cajones de pino.

Se saca á pública subasta una casa botiga en esta ciudad, callejon de *Can España*.

Id id. tres piezas de tierra en el distrito de Santañy.

La nota de precios de subsistencia en el mercado de Ciudadela.

## SECCION COMERCIAL.

### *Buques llegados.*

Día 14.—De la Habana en 43 dias goleta Sultana, de 474 ton., cap. D. Miguel Capó, con 42 mar. y azúcar.

De la Habana en 36 dias corbeta Incó, de 485 ton., cap. D. Juan Pizá, con 44 mar., 4 pas. y azúcar.

De Savannah en 34 dias polacra Catalina, de 490 ton., cap. D. Antonio Palmer, con 42 mar., algodón y madera.

De Cardiff en 60 dias Britk Barca Jenusy Lind de 347 ton., cap. C. T. Burgusan, con 42 mar., 4 pas. carbon de piedra.

De Matanzas en 37 dias polacra Cármen, (á) Linda, de 459 ton., cap. D. Rafael Carbonell, con 41 mar. y azúcar.

De Alicante en 2 dias laud S. José, de 30 ton., pat. Onofre Bosch, con 5 mar. y lastre.

### *Buques despachados.*

Día 14.—Para Trieste polacra Milagrosa, de 102 ton., pat. Francisco Kirchhofer, con 40 mar., aguardiente y efectos.

Para Tortosa laud S. Antonio, de 24 toneladas pat. José Armengol, con 5 mar. y lastre.

Para Malta laud Cármen, de 83 ton., patron Bartolomé Matas, con 8 mar. y vino.

## SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.—Santa Engracia virgen y mártir.

Los crueles martirios que le hizo sufrir Daciano junto con las innumerables virtudes que la adornaban hizo se la colocase en el catálogo de los santos y se la dispensase gran veneracion. Recibió la Corona del martirio á 16 de abril de 304.

*Mañana—Visita general de cárceles. Cierránse los tribunales.*

*Cultos.*—Para mañana sábado.—En la Misericordia continúan las cuarenta horas de Nuestra Señora de los Dolores. A las seis de la mañana se expondrá S. D. M. y al anocheecer se rezará el Rosario, habrá un rato de meditacion y la reserva.—En S. Nicolas al anocheecer se practicará la devocion de los siete sábados dedicados á Nuestra Sra. de la Soledad.—En el santo Hospital á la hora indicada tendrá lugar la misma devocion con sermon que dirá D. Juan

Angelo Torrens Pro.—En S. Jaime á la propia hora se practicará la devocion que todos los sábados se celebra en memoria de la Inmaculada Concepcion de Maria.

## VARIEDADES.

—Un jóven ha terminado en Paris sus dias, recurriendo al suicidio, víctima de una pasion amorosa. Era empleado de una de las principales casas de comercio de aquella capital, y se hallaba en relaciones con una bailarina de un teatro á quien amaba con locura, y como no era bastante rico para satisfacer las exigencias de la tal, que por otra parte le habia amenazado con no volverlo á ver si no la daba una cantidad bastante respetable, el desventurado robó á su principal 45,000 francos y se fué en seguida á ponerlos en manos del objeto adorado. Al llegar á su casa supo que la víspera habia marchado la bailarina á Italia acompañada de un rico extranjero, y fué tan profundo su sentimiento que desesperado se arrojó al Sena.

En su cartera se han encontrado los 45,000 francos, un retrato de la que ha sido causa de su muerte y una carta dirigida á su familia que parece ser distinguida.

—Habiendose hecho hace muy pocos dias la autopsia del cadáver de una enferma en el hospital general de Madrid, se han encontrado las visceras del pecho y vientre, completamente invertidas, es decir, el corazon y el bazo á la derecha, y el hígado á la izquierda, asi como todas las circunvoluciones internas correspondientes á la parte anterior, colocadas en la posterior, y vice-versa. Este singular fenómeno de que solo registran otro caso los anales de la medicina, ha llamado justamente la atencion de todos los hombres de la ciencia, que ademas de conservar el cadáver en espiritu de vino, se están haciendo reproducciones en cera y carton piedra.

Ahora si que podría decir con razon D. Bartolo el de *El médico á palos*, que su opinion no carecia de fundamento.

—El dia 5 se vió en la sala segunda de la Audiencia de Madrid, la causa instruida en el juzgado de Colmenar Viejo á consecuencia de un homicidio acompañado de circunstancias muy calificadas. Los autores de este delito, uno de los cuales está condenado á muerte en dos instancias, lograron alejar de si la atencion de los tribunales, y hacia ya cuatro años que se habia sobreseido en la causa, cuando ha sido forzoso abrirla de nuevo. El fiscal pide la confirmacion de la sentencia de muerte.

# SECCION DE ANUNCIOS.

LOS PADRES Y DEMAS PARIENTES

de la difunta

**DOÑA ANTONIA BAUZÁ Y MAS**

( Q. E. P. D. )

Suplican á las personas que por olvido involuntario hubiesen dejado de pasarles esquila, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las exequias que en sufragio de su alma se celebrarán mañana sábado 16 á las diez y media de la misma, en la parroquial iglesia de San Nicolas.

*El duelo se despide en la iglesia.*

## À las ninfas palmesanas,

*Calle de Bastaixos, núm. 52 tienda contigua al Horno d'en Frau.*

Abanicos de pluma imitados en color y forma al mas perfecto ramo de flores.

*Estereóscopos* y vistas de las principales ciudades, campiñas y edificios de Suiza, Tierra Santa, Italia, Francia, España y de las mismas Islas Baleares ya de grupos, ya de transparentes iluminadas y de cristal.

Toda clase de objetos para el servicio de mesa del nuevo metal *Alpaca*;

Y ademas en fin, cuanto concierne al mundo elegante, tanto para señoras como para caballeros, acaba de llegar directamente de *Paris* en dicho establecimiento.

Las personas que necesiten de los espresados objetos, quedarán altamente satisfechas de la buena calidad y baratura de los mismos.

Igualmente se hallará un gran depósito de *naipes*, que se esponderán tanto al por mayor como al por menor á los mismos precios de fábrica.

## Alquiler.

Está para alquilarse una magnífica casa sita en la calle de la *Font del Sepulcre*, manzana 146 número 42 con un espacioso zaguan, hermoso jardin y demas comodidades apetecibles. En los pisos bajos de la misma y en esta imprenta darán razon.

## Vidrios planos.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, núm. 54.—El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquin, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiendole á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectuen los pagos al contado de las compras.

Iguales rebajas quedan concedidas en las cañales y cañerías de hojadelata y zinc, bajo las mismas condiciones.

## Establecimiento interino

*en la plaza del Teatro Principal junto á la cuesta nueva de la Pescaderia.*

Se hallarán en el mismo, únicamente hasta el dia 18 del corriente mes, una hermosa exposicion de toda clase de juguetes del mayor gusto, necesers: brazaletes y rosarios, asi como un elegante y variado surtido de gorros, corsets, miriñaques y otros artículos de modas para señora.

Su calidad buena, su condicion bonita, su precio barato.

## Almoneda.

Sigue frente el horno *d'en Segui*, manzana 44 número 8 desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde de varios muebles y otros efectos.

## Compra de papel

*del personal y demas créditos contra el Estado.*

En la agencia de negocios de J. Salvá y Compañía se compra la deuda del personal en láminas ó espedientes y toda clase de documentos de créditos contra el Estado, reconocidos legítimos.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

Imprenta de la V. de Villalonga cerca el Correo.

*Juan Garcia de Paredes*